
Преодолеть отставание 
жилищного строительства

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

В иашей стране все шире раз
вертывается промышленное, жи
лищное и культурно-бытовое 
строительство. Сооружаются но
вые заводы и фабрики, жилые 
дома, школы, больницы, клубы, 
детские учреждения. Только тре
стом Свердловскпромстрюй в те
кущем году должно быть сдано 
в эксплуатацию 2'6 232 квадрат
ных метра благоустроенных жи
лищ для трудящихся города 
Свердловска.

Партия и правительство про
являют постоянную заботу о раз
витии строительной индустрии. В 
стройуправлениях треста -имеет
ся большой отряд квалифици
рованных кадров, богатейшая 
строительная техника, в боль- 
шем объеме стали применяться 
сборные железобетонные кон
струкции, что значительно со
кращает трудовые затраты и 
сроки строительства.

Однако в работе строительных 
управлений треста имеется це
лый ряд существенных недостат
ков, которые отражаются на тем
пах и качестве строительства. 
Особенно отстает у нас жилищ
ное строительство. Об этом гово
рит такой факт: из плана 6 612 
квадратных метров жилья, кото
рое необходимо было сдать в 
эксплуатацию в первом полуго
дии, сдано всего лишь 31&&8 
квадратных метров или немногим 
более 50 проц. Стройуправление 
в Орджоникидзевском районе, 
обеспечивающее жильем трудя
щихся Уралмашзавода, хотя и 
улучшило по сравнению с про- 
шлым годом некоторые свои ка- 
чественные показатели, но за 
полугодие не сдало в эксплуа
тацию ни одного 'Квадратно
го метра жилья. 'Предприятия 
комбината производственных 
предприятий и деревообделочного 
комбината продолжают попреж- 
нему задерживать обеспечение 
строек необходимыми материала
ми и полуфабрикатами, не 
устранены случаи отгрузки на 
объекты недоброкачественных 
изделий.

Все это неизбежно приводит к 
штурмовщине, снижению каче
ства работ, удорожанию стоимо
сти строительства. И неслучайно 
на состоявшемся партийно-хо
зяйственном активе треста такая 
вредная практика получила рез
кое осуждение.

Задача строителей состоит в 
том, чтобы сократить сроки 

‘'^^строительства, своевременно вво
дить в эксплуатацию здания и 
сооружения, снизить стоимость 
работ и улучшить их качество'. 
Для этого необходимо повысить 
производительность труда, повсе»- 
местно перейти на индустриаль
ные методы строительства с при
менением железобетонных кон
струкций, выявлять и полностью 
использовать имеющиеся на 
стройках резервы, широко внед- 
рять в производство достижения 
науки и передового опыта.

Улучшение деятельности 
строительных управлений зави
сит прежде всего от людей, от 
их энергии, инициативы и уме

ния. Поэтому воспитательная, 
массово-политическая работа с 
людьми должна составлять глав
ную заботу партийных, проф
союзных и комсомольских орга
низаций строек и хозяйств тре
ста. К сожалению, на большин
стве строительных объектов чит
ки газет и журналов проводятся 
от случая к случаю, руководите
ли строек и хозяйств с доклада
ми на 'внутрихозяйственные и 
другие темы перед своими кол
лективами выступают очень ред
ко, не интересуются бытом и 
жизнью молодежи, проживаю
щей в общежитиях. Большинство 
агитаторов в подразделениях тре
ста не работает.

Социалистическое соревнова
ние является мощным рычагом 
мобилизации строителей на вы
полнение поставленных перед 
ними задач. Однако в тресте 
вопросы соревнования явно недо
оцениваются. Принятые коллек
тивами социалистические обяза
тельства не проверяются. Ею 
многих стройуправлениях итоги 
соревнования не подводятся. 
Объединенный построечный ко
митет не уделяет этому важному 
вопросу должного внимания. За
дача партийных, профсоюзных 
организаций — немедленно из
жить формализм и казенщину, 
деляческий подход к организа
ции и руководству социалисти- 
ческим соревнованием.

Наглядная агитация в подраз
делениях треста не отвечает 
требованиям сегодняшнего’ дня. 
Не так давно в стройуправлении 
по строительству жилья в Куй
бышевском районе на строя

щихся зданиях можно было ви
деть лозунги, плакаты, «молнии», 
результаты работы коллективов 
регулярно освещались на досках 
показателей, сейчас же этого 
нет. Ярким доказательством пло
хого состояния наглядной агита
ции упомянутого- выше строй
управления является участок го
родского строительства по улице 
им. Якова Свердлова. О наступле
нием наружных отделочных ра
бот исчезли здесь и последние 
лозунги, доски показателей 
имеются, но они или пустуют, 
или же заполняются очень ред
ко, «боевых листков» и «мол
ний», где бы говорилось о работе 
коллектива, вообще нет.

Такое нетерпимое положение с 
наглядной агитацией известно 
всем секретарям партийных орга
низаций, профсоюзным и хозяй
ственным руководителям треста, 
но действенные меры к устра
нению недостатков не прини
маются.

Долг партийных, профсоюз
ных, комсомольских организаций 
и хозяйственных руководите
лей—наряду с вопросами упоря
дочения работы вспомогательных 
предприятий и служб с целью 
обеспечения строек всем необхо
димым, искоренить недостатки в 
деятельности устройуправлений и 
политико-массовой работе, воз
главить многочисленный кол
лектив строителей на успешное 
выполнение годового плана.

Открытие памятника Серго Орджоникидзе 
на Уралмашзаводе

24 июля на Уралмашзаводе 
в торжественной обстановке со
стоялось открытие памятника од
ному из выдающихся деятелей 
Коммунистической партии и Со
ветского государства — Серго 
Орджейикидзе.

...На площади Первой пяти
летки, перед главными воротами 
завода, где установлен памятник, 
собрались тысячи работников 
Уралмашзавода.

Спадает белое покрывало, и 
взору присутствующих откры
вается бронзовый. монумент 
С- Орджоникидзе. Общая высо

та памятника — 13,3 метра.
На постаменте выгравировано 

золотом:
«Серго 

Орджоникидзе 
1886—1937»

К подножию памятника от 
коллектива Уралмашзавода был 
возложен венок. С речами вы
ступили литейщик П. Г. Анто
нов, директор завода Г. Н. Гле
бовский, конструктор М. И. Ка
лашникова, слесарь-лекальщик 
А. М. Чугунов и секретарь Орд- 
жоникидзевского райкома партии 
города Свердловска Б. Б. Швецов.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
строитель
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Дорожить каждой минутой рабочего времени!
„Широко раскрытый 

фронт работ“
Так иронически говорят члены 

бригады штукатуров, которой я 
руковожу. Действительно, боль
шой фронт работ у штукатуров. 
Нам предстоит оштукатурить 
5-этажный дом № 5, в котором 
80 квартир.

На строительство дома бригада 
пришла 8 июля, и все эти дни 
приэведителБность каждого' шту
катура выразилась примерно' в 
40—50 процентов нормы. Такой 
печальный результат получает
ся потому, что бригада не обес
печивается раствором, то из-за 
отсутствия песка, то карбида, то

хать, то с лесами недостаток.
Строители несколько раз об

ращались к начальнику отдела 
снабжения стройуправления по 
строительству жилья тов. Ивано
ву с просьбой о подвозке щебня 
для устройства дороги. Но на 
нашу просьбу от тов. Иванова 
мы не получили никакого отве
та. И так день за днем...

Лето — самая прекрасная по
ра для строителе®, тем более для 
штукатурных работ, и становит
ся обидным, когда время идет, а 
работы подвигаются медленно’.

Р. ФАРУКШИН, 
бригадир штукатуров.дороги плохие — нельзя подъе-

ЗабЫтЬш объект
Печальную картину представ

ляет собой дом № 12, располб- 
женный на углу улиц Баумана 
и Старых большевиков. Строится 
он коллективом стройуправления 
по строительству жилья в Куй
бышевском районе, а жить в до
ме будут трудящиеся завода 

1 «Уралэ л ектроаппарат »;
Кладка стен этого объекта 

давно закончена, сделаны пере
крытия, произведена смазка их 
глиной на всех этажах. . И на 
этом дело 'Закончилось, все строи
тели переведены на другие

участки, объект законсервиро
ван.

Идут дожди, мокнут перекры
тия, мокнет смазка... Между тем, 
требовалось бы произвести не
много работ для того, чтобы сде
лать крышу и спасти здание от 
разрушений.

Но, к сожалению, нет одно
го — должной заботы со сторо
ны руководителей о сохранении 
г ос уд ар с тв е нног о д остоя н ия.

С. РЕКУН, 
бригадир плотников.

Дело движется 
медленно

На строительстве дома <№ 5 
для турбомоторного завода рабо
тают 2 бригады штукатуров. На
ша задача обеспечить их рас
твором. Но это мы выполнять не 
в состоянии, так как раствор 
нам доставляют в очень незначи
тельном количестве. Обычно' за 
смену мы выпускаем только 
6—7 автомашин, .а иногда до 
обеда даем штукатурам только 
одну.

'Получается это потому, что 
руководители стройуправления 
(тт. Артемчик и Литвак) не по
заботились о том, чтобы к вновь 
строящемуся дому была проло
жена дорога, и сейчас, когда 
идут дожди, ни один автомобиль 
подъехать к объекту не в состоя
нии. Bi результате две бригады 
штукатуров ничего не делают. 
По-моему, стройуправлению де
шевле обойдется оборудование до
роги, чем ежедневные простои 
рабочих. Над этим вопросом сле
дует серьезно подумать нашим 
руководителям.

0. АЛЕКСЕЕВА, 
сопловщик.

Претензии к доку Успехи слесарей
В бригаде, плотников, которой 

я руковожу, 8 человек. Сейчас 
мы заняты на строительстве до
ма № 15 для турбомоторного за
вода и полигона для изготовле
ния фундаментных блоков на 
строительстве дома № 4.

'В нашу обязанность входит 
настилка, полов и установка ле
сов для штукатуров. Надо ска
зать, что. ни ту, ни другую рабо
ту мы не можем выполнять по- 
настоящему. Для настила полов 
не хватает лаг и шпунтовки, а 
для установки лесов нет стоек,

прогонов, щитов настила. На по
лигоне отсутствует доска «соро
ковка».

Дом № 5 должен быть сдан в 
эксплуатацию в текущем году, 
по такое положение, которое 
имеется у нас сейчас, не благо
приятствует выполнению наме
ченных сроков.

Интересно, когда же руководи
тели ДО'Ка (тт. Фрыкин и Куд
рявцев) перестроят свою работу 
и будут обеспечивать строителей 
продукцией по графикам.

И. УМУТАЕВ.

Усердно трудятся бригады сле
сарей-сборщиков ремонтно-меха
нического завода треста тт. Во
ронина и Шаунберга.

Слесари готовят оборудование 
для строительства промышленно
го корпуса на заводе резиновых 
технических изделий. На выпол
нении этого задания бригады до
биваются высоких показателей в 
труде — 230—-250 проц, за 
смену.

А. АЛЕКСАНДРОВ, 
главный инженер.

О.Д НОЙ СТРАНЕ
Краснодарский край. На ку

рортах Оочи-Мацеста, Геленджик, 
Анапа и других отдыхают тыся
чи трудящихся со’ всех концов 
советской страны, й санатории 
«Медработник» ежегодно прово
дят отпуск 11700 человек.

На снимке (слева.): в парке 
санатория «Медработник».

Фото Е. Шулепова.
Фотохроника ТАСС.

* * *
Каховка. Начался решающий 

этап борьбы днепростроевцев за 
пуск в нынешнем году четырех 
агрегатов Каховского гидроузла. 
Полным ходом идет монтаж тур
бин.

На снимке (справа): опуска
ние рабочего колеса в кратер 
турбины.

Фото К). Лихуты.
Фотохроника ТАСС.



С ПАРТИЙНО-ХОЗЯЙСТВЕННОГОАКТИВА 1 Устранить бесхозяйственность
На состоявшемся собрании партийно-хозяйственного актива 

треста с докладами о ходе строительства жилых и культурно-бы
товых объектов выступили начальники строительных управлений 
тт. Артемчик и Корнилов. Из докладов явствовало, что основной 
причиной невыполнения планов сдачи жилья в эксплуатацию 
за первое полугодие явилось неудовлетворительное использо
вание материально-технических ресурсов, отсутствие должной 
политико-воспитательной работы среди коллективов строителей, 
формализм в социалистическом соревновании и многочисленные 
факты бесхозяйственности на стройплощадках.

Ниже публикуются выступления работников треста на со
брании партийно-хозяйственного актива строителей.

Выполнить годовой план(Из выступления управляющего трестом том. Лермана)Вопросам жилищного и культурно-бытового 1строителыствапартия и правительство придают исключительно важное значение, и на эти цели выделяются огромные средства, но эти средства строителями осваиваются неполностью. Особенно плохо обстоит дело с вводом в эксплуатацию объектов.В 1954 году трестом сдано около 35 тысяч квадратных метров жилой площади. В этом году объем по сдаче хотя и снижен, но стройуправления не оплавились с поставленными задачами по вводу жилья, хотя освоение средств следует считать удовлетворительным.Имелись ли возможности выполнить план ввода?Да, безусловно, имелись. Прежде всего был обеспечен задел пусковых объектов. Больше того, по согласованию с руководителями УНР и субподрядных организаций план ввода на первое полугодие был согласован не 6612 квадратных метров жилья, а 9000 квадратных метров. Однако по вине УНР сроки сдачи многих объектов неоднократно изменялись, но и они в большинстве своем были сорваны.Такое положение со сдачей в эксплуатацию можно объяснить только беспечностью руководителей. Это говорит и о том, что мы несерьезно -подходим к работе, но подкрепляем свои обещанияделами,
Механизаторам нужна помощь (Из выступления главного механика УНР А; 752 тов-. Харламова)Коллектив нашего управления работает сейчас на окончании домов >№№ 3 и 5 в 16-м квартале площадью 6000 квадратных метров. Большие работы предстоит выполнить механизаторам, и есть полная уверенность в том, что с порученным делом они справятся.Однако у нас имеется еще много недостатков, которые мешают работать более плодотворно, в частности УНР не имеет крупных механизмов, механических мастерских, кузницы. Всякий ремонт идет через ремонтно- механичеокий завод, что затягивает выполнение некоторых срочных заказов.

Производственные мощности 
в эксплуатацию не вводятся(Из выступления начальника ДОКа тов. Фрыкина)Коллектив деревообделочного комбината план первого полугодия по валу выполнил на 119 проц., но есть отставание по номенклатуре.Низкое качество столярных изделий объясняется отсутствием сушила, которое до сих пор не строится, котлован выкопали, и на этом дело закончилось.Из месяца, в месяц план выпуска продукции ДОКу увеличивается, а новые производствен-

Отдельные стройуправления не обеспечены рабочей силой, но и имеющиеся рабочие используются плохо. Только в УНР № 752 за 6 месяцев выбыло более 200 рабочих. Трудовая дисциплина низка, много прогулов.В докладах было мало- критики в адрес субподрядчиков, а последние плохо справляются с выполнением плана, особенно тт. Перельсон и Фридман. Надо- привлекать их к партийной ответственности за такое состояние работ.О работе ДОКа, КПП и конторы техснаба. Эти предприятия проделали большую работу, но руководители часто срывают поставки и это объясняется только их безответственностью. За графиком доставки материалов на участки ДОК не следит, а тов. Костин вообще привык «тушить пожар», не обращая внимания на работу по плану. Для улучшения работы необходимо всем руководителям детально разобраться по ряду нерешенных вопросов и решить их до- конца.Заверения выступавших здесь мы не принимаем: пусковые объекты кварталов 3 и 4 должны быть закончены и сданы в эксплуатацию в согласованные сроки.Надеюсь, что если все по- серьезному отнесутся к порученному делу, — задача будет решена успешно.

Машинопрокатная база посылает на стройки неисправные механизмы, вследствие чего они часто простаивают. Для нормальной работы башенных кранов нужен трос, а его в тресте нет. До сих пор не внедрена контейнеризация, что создает лишние перегрузки строительных материалов.Для того, чтобы справиться с поставленными перед коллективом задачами, нам нужна помощь со стороны управления треста в обеспечении тросом, шлангами, проводами и другими материалами.

ныв мощности в эксплуатацию не вводятся.Нужно найти какой-то выход из создавшегося положения, чтоб улучшить работу комбината и обеспечить все участки нужной продукцией в сроки, указанные графиками.-Большие претензии предъявляются к стройуправлениям, которые иногда заказы делают 'повторно, так как небрежно относятся к получаемой продукции, ломают или даже теряют ее.

Обеспечим 
изделиями 

пусковые объекты (Из выступления начальника КПП тов, Лупея)Комбинат производственных предприятий выполнил полугодовой план и имеет рост против первого полугодия 195 4 года на 24—-30 проц.Однако мы не обеспечиваем еще ту потребность, которую предъявляют нам стройуправления. До сих пор вопрос расширения бетоноарматурного завода № 1 не решается, УН(Р № 2(34 не заканчивает работы по достройке.Следует сказать, что, несмотря на эти недостатки, пусковые объекты 3-го квартала всеми изделиями будут обеспечены. Для этой цели нам надо, чтобы контора техснаба обеспечила предприятия комбината камнем, арматурой и другими материалами. Необходим также транспорт.Нужно решить вопрос с подачей шлака.Мы проводим подготовительную работу к перевозке шлакоблоков на объекты только в контейнерах, что сократит потери при перевозках и обеспечит снижение стоимости строительства.
Больше контроля 

за собственным 
строительством(Из выступления инженера треста тов. Хан-Дюк)Я буду говорить об УНР № 774. Дом № 11 треста в Зеленом городке закончен строительством еще в июне, но сдать его нельзя, так как имеется очень много недоделок. Общежитие К» 1 в 64 квартале надо было сдать в эксплуатацию в конце июля, но к этому дому сейчас невозможно подойти, много работы. В таком же положении находится общежитие № 2.Затягиваются работы и на доме № 16 для завода «Ура-лэлек- троаппарат».Ни на одном объекте не выве- шаны призывные лозунги, в которых бы указывались сроки окончания домов, о чем многие строители не знают.Плохо обстоит дело с качеством. Нужно тресту выделить специального работника, контролирующего работу по собственному строительству.Работников, допускающих брак, надо привлекать к ответственности.

На стройке царит 
беспорядок(Из выступления юриста, треста тов. Добрина)На стройучастке, которым руководит тов. Ля пек о ру некий (УН|Р № 752), царит полная бесхозяйственность. Особенно плохо с хранением строительных материалов. На площадке валяются горы битого кирпича, шлакоблоков, железобетонных изделий, сломанной арматуры, в грязи лежат изделия деревообделочного комбината и т. д. Грубо нарушается техника безопасности.Тов. Лянскорунский не чувствует никакой 'Ответственности за порученное дело, в результате чего имеются большие убытки, невыполнение плана строительных работ.Пора покончить с бесхозяйственностью на стройках, а руководителей, допускающих такие вещи, следует правлекать к ответственности.

Письма в редакцию

Бытовые неполадкиКрайняя, но почему-то не принимает никаких мер к наведению порядка.Очевидно, руководители жи- лищж-коммунальной конторы тт. Клепинин и Киршгольц слабо контролируют работу своих подчиненных, иначе, конечно, они не допустили бы того, чтобы в общежитиях продолжительное время не были изжиты указанные выше недостатки,
А. КОВАЛЕНКО, 

рабочая.

Культпоходызаявка на приобретение билетов на постановки театра имени Моссовета.

Проживающие в общежитии А» 42 по улице Краснофлотцев девушки справедливо возмущаются порядкам, которые существуют в этом доме. Уже несколько дней не говорит радио, прошел месяц с тех пор, как остановились электрические часы на первом и втором этажах, в прачечной отсутствуют стиральные доски, дрова подвозят плохие, в некоторых комнатах неисправна электропроводка.О всех этих недостатках знает комендант общежития тов.
За последнее время коллектив транспортной конторы провел несколько культпоходов в цирк, на постановки театра юных зрителей, в кинотеатры.Сейчас дана коллективная

Без хозяина и дом сирота
Большой жилой фонд имеет трест. Однако должной заботы 

о сохранении его многие руководители домоуправлений не 
проявляют, а начальник жилищно-коммунальной конторы тов. 
Клепинин их не контролирует.

В результате во многих домах протекают крыши, а о ре
монте их никто не беспокоится.

Особенно плохо обстоит дело в доме № 6 на Северном по
селке, в домах №№ 2, 3, 5, 6, 13, 14, 15 на Рабочем поселке; 
в Шарташе и других.

(Из письма в редакцию)

— На улице дождь перестал, а у нас еще продолжается...

По выступлениям нашей газеты

„Передовому опытуВ газете № 33 в статье «Передовому опыту—широкую дорогу» отмечено о недостаточной работе по распространению передового' опыта среди отдельных стройуправлений.Начальник УНР № 774 тов. Артемчик в ответ на этот материал сообщил, что работники стройуправления неоднократно
По следам неопубликованных писемВ редакцию нашей газеты поступило несколько писем о недостатках в водоснабжении домов в Зеленом городке.В ответ на эти корреспонденции управляющий трестом тов. Лерман сообщил следующее:«Беем известно, что снабжение водой всего .Куйбышевского района очень ограничено. Особенно неудовлетворительно обеспечение верхних этажей домов, а также отдаленных кварталов района, в том числе домов на Зеленом городке,В целях улучшения водоснаб-№47021. Заказал 7906.

Типография изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, ул. им, Ленина, 40.

М. МИНГАЗУДДИНОВА, 
нормировщик.

-широкую дорогу“выступали на страницах газеты «1Свврдлов(ский строитель», совещаниях инженерно-технических работников и рабочих треста, но, однако, постройкой треста не возглавил распространение опыта стройуправления в других подразделениях треста, а, сделав это, профсоюзная 'Организация могла. бы помочь достичь лучших результатов.
жением района необходимо построить новый водовод. К строительству его приступлено, и первая очередь будет закончена к 7 ноября с. г. Это несколько улучшит снабжение водой.Полное же 'обеспечение района водой, в том числе и для бытовых нужд, будет удовлетворено после окончания второй очереди.Строительство второй очереди водовода, включая строительство фильтровальной станции, заборных и других сооружений, будет закончено в 1957 году».

Редактор Ф. НЕЗНАЙКО.


